

SOUTENEZ UN PROJET DE BIBLIOTHEQUE ASSOCIATIVE POUR LE QUARTIER !

Excentré par rapport aux lieux de culture et de rencontres, notre quartier avait jadis une bibliothèque pour tous qui accueillait petits et grands, familles et scolaires. Elle était animée par une poignée de volontaires formés et motivés. Ils participaient grandement à l'animation et à la vie de notre quartier éloigné des bibliothèques de la ville.

Cette bibliothèque, située à la maison de l'octroi à la Barrière de Toulouse, puis rue Malbec puis cours de la Somme, a finalement été déplacée au LAN, rue du Sablonat. Le manque de visibilité a conduit à une importante perte de lecteurs. Elle a également souffert d'une baisse de fréquentation liée au Covid.

La mairie a décidé de fermer cette bibliothèque le 31 décembre 2022 au grand dam de l'équipe de volontaires et des lecteurs qui doivent maintenant se contenter d'un bibliobus ou se rendre dans les bibliothèques de la ville. L'obligation de se déplacer est un frein pour celles et ceux qui sont déjà éloignés de la culture, pour les personnes âgées et pour les petits qui étaient notamment ravis de découvrir des albums en famille.

Or, la proximité du lieu de vie des habitants est primordiale pour un lieu de culture : on y vient à pied, à vélo ou en trottinette, en poussette aussi ! On évite également les pertes de temps et les frais de déplacement qui peuvent être un frein important pour les plus modestes et les plus fragiles.

Dans ce lieu de rencontre culturel étaient proposés, outre le prêt de livres, des rencontres littéraires avec des auteurs régionaux, des expositions, des conférences littéraires autour d'un livre ou d'une œuvre, des animations avec l'école de la Somme, lecture à voix haute, accueil d'enfants de crèche... Une vraie richesse à notre porte !

Nous demandons donc à la mairie de porter avec notre association, l'association Culture et Bibliothèque pour tous qui gérait cette bibliothèque, d'autres associations et les habitants volontaires du quartier, un projet de bibliothèque pour tous et de café associatif à même d'animer notre Barrière afin de la redynamiser.

La densification continue du quartier, la proximité de l'école Somme, de crèches, de la maison de retraite du Sablonat, du Club Senior du Boulevard Albert 1^{er} et de la Ligue contre le Cancer nous invitent à proposer d'occuper les locaux de l'ancien studio de danse, bel espace bien visible situé à l'entrée du Cours de la Somme. Il n'a apparemment toujours pas trouvé de reprenneur dans ce secteur où les commerces peinent à vivre...voire à survivre.

Une opportunité ! Un acte fort sur lequel la mairie pourrait s'engager afin de créer un équipement collectif répondant à un besoin des habitants dans ce quartier du bout de la ville en manque de lieux de rencontres et d'animations. Cela lui permettrait également d'assurer une plus grande équité entre les territoires et de prouver que l'animation de la ville ne s'arrête pas à la place Nansouty !

